

Wissen fördern, Zukunft gestalten gemeinsam mit dem Bildungsnetzwerk Seetal

Das Betagtenzentrum Dösselen ist seit 2025 Mitglied des Vereins BiNE – Bildungsnetzwerk Seetal ist. Dieses spannende Netzwerk fördert die Aus- und Weiterbildung in der Pflege, Betreuung und weiteren Berufsfeldern in unserer Region und stärkt damit die Zukunft der Gesundheitsversorgung im Seetal.

Was ist BiNE?

BiNE steht für Bildungsnetzwerk Seetal und ist ein Verein von acht Institutionen aus der Langzeitpflege und der Spitex im Luzerner Seetal. Gemeinsam arbeiten diese Organisationen daran, die Aus- und Weiterbildungsangebote in der Pflege zu fördern und mehr qualifizierte Fachkräfte für unsere Region zu gewinnen. Die Bündelung von Ressourcen, Wissen und Erfahrung macht BiNE zu einem starken Partner für Ausbildung, Qualität und nachhaltige berufliche Perspektiven im Pflegebereich.

Der Verein wurde am 27. März 2025 gegründet, um das seit 2023 laufende Projekt in eine langfristig tragfähige Struktur zu überführen und die Pflegeausbildung im Seetal noch gezielter zu fördern.

Warum ist das wichtig für uns?

Pflege und Betreuung gehören zu den zentralen Herausforderungen unserer Gesellschaft – nicht zuletzt, weil der Bedarf an qualifizierten Fachkräften stetig steigt. BiNE setzt genau hier an:

- Es werden Ausbildungsplätze ausgebaut und qualitativ verbessert.
- Mitarbeitende werden gezielt gefördert – sowohl in der Grundausbildung als auch in Weiterbildungen und Quereinsteiger-Programmen.
- Durch Vernetzung und Zusammenarbeit werden Synergien genutzt, die jede einzelne Institution stärken.

Dank BiNE können junge Menschen, Quereinsteigende und Mitarbeitende besser unterstützt und begleitet werden – sei es durch praxisnahe Ausbildungen, Weiterbildungskurse oder individuelle Entwicklungsmöglichkeiten. So schaffen wir gemeinsam mehr Perspektiven und setzen ein starkes Zeichen für die Zukunft der Pflege in unserer Region.

Ausblick auf Anlässe: Informationsabend und Berufsbildungsevent

Am **Mittwoch, 25. März 2026**, 18.00 Uhr bis 20.00 Uhr findet ein **Informationsabend** zur Ausbildung Pflegefachperson HF statt. Der Informationsabend bietet einen Einblick in die Ausbildung zur Pflegefachperson HF. Interessierte erhalten nicht nur wertvolle Informationen aus erster Hand, sondern auch die Möglichkeit zum persönlichen Austausch mit Bildungsfachpersonen und Studierenden. Der Anlass eignet sich ideal, um offene Fragen zu klären und herauszufinden, ob dieser Ausbildungsweg der richtige nächste Schritt sein könnte.

Im Rahmen der Zentralschweizer Woche der Gesundheitsberufe findet am **Samstag, 21. März 2026**, von 09.00 bis 12.00 Uhr, das **Berufsbildungsevent** im Zentrum St. Martin in Hochdorf statt. Besucherinnen und Besucher können die Welt der Pflege und Betreuung aktiv entdecken. Der Anlass richtet sich an Jugendliche, Eltern, Quereinsteigende sowie alle

Interessierten und bietet eine ideale Gelegenheit, Fragen zu stellen, Berufe auszuprobieren und sich inspirieren zu lassen. Weitere Informationen zum Netzwerk und zu den aktuellen Angeboten finden Sie auf www.bine.ch.